

Deutsches Reich.

Berlin, 28. Mai. Durch einen früheren Bundesratsbeschluss ist die Möglichkeit geschaffen worden, fremde Seefahrts-Unternehmungen, wenn ein besonderes deutsches Schiffahrts-Interesse es erfordert, zum Seereferat als Seefahrts-Interesse zu erklären...

In den Heberichs-Vernehmungen gebieten der sächsischen Provinzen hat sich die Zahl der beschädigten und unbrauchbar gewordenen Wohnungen als bedeutend größer herausgestellt, als anfänglich angenommen wurde.

Berlin, 27. Mai. Die abgeleiteten Befehle des S. M. Kreuzer 'Wilde' und 'Rutilius' haben am 25. v. von Aden die Heimreise angetreten.

Wissenschaft. Kunst. Literatur.

Aus Sanibar erhält die Times eine Nachricht über die Stanley-Expedition. Danach sind drei Vorträge des Majors Bartlett eingetroffen, welcher beauftragt die Nachhut Stanley's am Arabischen Meeresteile...

Der Dozent an der der dortigen Universität Dr. St. Ralek hat vom Kaiserlichen Kaiser Friedrichs für die Veröffentlichung seiner Abhandlung, 'Ueber die Ursachen der Siderose'...

In der feierlichen Jahresfeier der römischen Akademie der Wissenschaften am 27. d., welcher auch das Vortragsamt und der Kronprinz anwohnten, feierte der Präsident der Akademie, der Herr Dr. Wroblewski...

Ueber ein neues Verfahren gegen Krebs berichtet in den Münchener medizinischen Wochenschriften Dr. Josef Schmidt in Wien. Er hat durch seine Versuche ein wirksames Mittel gefunden, welches in zwei Krebsfällen die interparenchymatösen Zellengewebe ausgebreiteten Metastasen von Darmkrebs hervorgerufen haben.

Für die oft behauptete Erziehung des Menschen in der Texturzeit, haben sich in Malakosien neue Beweise gefunden. In den Erzeugnissen eines Gelehrten des Sacramentum wird mit Hilfe geeigneter hydrostatischer Maschinen ein goldhaltiges Kieselger ausgehoben, das bis jetzt unbedruckt für aus der Texturzeit stammend galt...

Gerichtsverhandlungen.

Halle, 29. Mai. In gestriger Sitzung der 3. Strafkammer hat Landgerichtsrath Dr. a. o. Folgerichs verhandelt: Die am 26. April verurtheilte Lohde des Stand. Nr. 12 hier zur Erledigung. Derlei war vom Schöffengericht wegen ungebührlicher Erregung während des Vorgesangs zu 10 M. Geldstrafe oder 2 Tagen Haft und wegen Widerstands gegen die Staatsgewalt zu 100 M. Geldstrafe oder 10 Tagen Gefängnis verurtheilt worden...

Erwin Falk.

Noman in drei Bänden.

Von M. Geyhardt.

(Vortsetzung.)

Die Hand Gerda's ballte sich trampfhaft, sie richtete sich tief aufzustehen in energischer Haltung auf. 'Um es kurz zu machen - mein Vater hatte sich in das unbedeutende kleine Ding, das nicht älter war als seine Tochter, verliebt und sich mit ihr verlobt. Ich stand wie vor einem unbegreiflichen Rätsel - ich kann sagen, die Welt stellte mich an in jenen Tagen. Allen ich mußte mich fassen. Gerade heraus erklärte ich meinem Vater, nachdem meine ersten Worte keinen Eindruck gefunden, eine so unpassende Heirath werde mich aus seinem Hause treiben. Er arbeitete sich in einen Zorn gegen mich hinein, der ihm nicht nützlich war, hieß mich nach Geheiß handeln - und ich ging.'

mir doch nicht verbergen, und hat mir meinen Trost längst vergeben. Meine Brüder haben sich in das Unabänderliche gefunden und sich mit der Stiefmutter gut gefallt. Unsere Vermögenslage freilich - - aber genug davon.' 'Sie aber sind nicht glücklich geworden, Fräulein S. Schließen?' 'Konnte Erwin sich nicht enthalten zu fragen. 'Ach? - wer ist denn glücklich? - Niemand, der nicht dem Augenblicke lebt. Niemand, der sein Auge auf etwas Höheres richtet, wovon ich Klappen und Abgründe treffe. Scheint mir ein Loos erdenberührend, so ist es das Beste, Doktor Falk. Einer Wissenschaft den, die uns begeistert, auf sichern Pfad vordringen zu den Höhen der Erkenntnis, den höchsten Vorwurf um sein Paar zu stehen - 'Der Vorwurf des Arzters und Staatsmannes sollte einer Tochter aus einem Hause begründeter sein', meinte Erwin lächelnd. Gerda schüttelte den Kopf. 'Glauben Sie mir, ich habe zu tiefe Wunde in die Verhältnisse meiner Standesgenossen getan, als mich über die Heiligkeit und Verletzung derselben zu verblenden. Seit viele von Stande sich dazu bringen, den Triumpfen eines Mannes zu ziehen, habe ich aufgehört, meinen Adel als einen Vorzug zu betrachten.' 'Und doch sehe ich die Stolzge des Ihres Standes einem Mann dienbar.' 'Nicht weiter, bei Gott, als mein Kontrakt mich dazu zwingt!' rief Gerda erregend und sprang auf. 'Ich diene Ihnen, ja, weil er einen hohen Preis für meine Dienste, und weil ich Geld brauche, um Freiheit und eine Stellung nach meinem Geschmack und Bedürfnis zu erlangen. Ist es meine Schuld, daß es keinen angeseheneren Weg zu diesem Ziel gab? - Und glauben Sie, Doktor Falk, irgendeine Macht der Welt könnte mich zwingen, ja zu sagen, wo ich nicht denke, oder meinen Reden zu beugen, wo ich nicht unbedingt verheiratet? - Wärmuth soll sich nicht einbilden, den Gefühlen ihre zu machen, den er eingesehen.'

der Schlucht aufwärts nach voran. Erwin folgte, in jedem Augenblicke mehr gefesselt von der energischen Eigenart des Mädchens. Was ihm noch unverständlich an ihr war, blühte ihm nun so angeschlossen, und daß sie ihm vertraute und Werth auf seine Meinung legte, schwellte seine Brust mit stolzem Glücksgefühl. 'Am Bande der Schlucht angekommen, wandte sie sich zurück, erregt, aber mit ruhigem Anstrich. 'Ich fürchte, Frau Wärmuth ist bereits zurück und wartet mit dem Mittagessen auf uns', sagte sie, und als Erwin einverstehen nicht, und beide raschen gleichmäßigen Schrittes auf dem schmalen schattigen Waldpfad neben einander hergingen, folgte sie hinzu: 'Ich würde vielleicht nicht mehr hier, hätte mich nicht Frau Wärmuth einmal mit Thränen gegeben, Amie nicht zu verlassen. Und ich habe die Kleine lieb, obgleich ich recht gut weiß, daß meine Bemühungen um ihre Erziehung so gut wie verloren sind. Aber sie könnte in viel schlechtere Hände fallen.' 'Ich sollte meinen, unter dem Einflusse einer Mutter, wie Frau Wärmuth, müßte sich ein so liebes Geschöpf wie Ihre kleine Amie auch schon entwickeln!' 'Kennen Sie Frau Wärmuth so genau?' fragte Gerda mit einer gewissen Besorgnis. 'Sie hat gar nicht Zeit, sich um ihr Kind zu kümmern, selbst wenn sie wollte. Geben Sie mir erst diese Gaben nach Wein und Gemüth mit an. Auf der diesseitigen Seite sind das gestrige Bild, bald die künftige Mühe sind; hier geht kein Rindergeld und keine geübte, naturgemäße Entfaltung. Sehen Sie diesen Leo v. Döhlen. Ich glaube, er war ein gutartiger Mann. Man hat ihn vernachlässigt, und dann, als er durch strenge Zucht vielleicht noch zu retten gewesen wäre, anstatt ihn in die Hände eines zuverlässigen Pädagogen zu geben, ihn mit seinem Erzieher ins Haus genommen. Die natürliche Folge war, daß beide verwilderten. Jetzt will Wärmuth selbst mit seiner eigenen Faust das ins Strumme schiefende Bündchen gerade biegen. Ich fürchte, er erzieht entweder einen Denker oder einen Taugenichts aus ihm.' 'Und was treibt Reginald Bopp eigentlich hier?' fragte Erwin. 'D, er hat tausend wichtige Obliegenheiten und wäre gar







